



Heimatfreunde Südkamen e.V.
30

59174 Kamen Unnaer Straße

Vorstellung des Vereins Heimatfreunde Südkamen e.V.

Vorgeschichte

Die Heimatpfleger Kalle Böhm und Peter Resler sammeln ab Oktober 2018 alles Wissenswertes über den Kamener Stadtteil Südkamen und legen darüber ein digitales Archiv an

Sie richten ein für alle Bürger offenes monatliches Heimatfrühstück, 2.Mittwoch im Monat 10:00bis 12:00Uhr , bei Cafe Grobe ein

Es bildet sich ein offener Arbeitskreis Heimatpflege Südkamen mit Rolf Dieter Helgers, Kalle Böhm, Peter Resler, Gerd Ehresmann, Friedhelm Wodarz, , und vielen anderen .

Es wird ein virtuelles Heimathaus (Geschichte,Vereinsleben,aktuelle Aktionen,etc.) im Internet eingerichtet mit Hilfe einer Anschubfinanzierung durch den Bürgerhaushalt und durch Spenden .

Entwicklung und Aufbau eines mobilen Heimatmuseums gefördert durch Heimatscheck NRW und durch Spenden

Es wird ein Rad- und Wanderweg um das historische Südkamen in den Grenzen vor 1774 erstellt und durch 4 Stelen im Stadtteil markiert, gefördert durch Heimatscheck NRW und durch Spenden .

Es werden monatliche Radtouren um das historische Südkamen unter Leitung von Kalle Böhm angeboten .

Rolf Dieter Helgers entwickelt ein Wappenlogo für Südkamen, das die einstimmige Zustimmung des runden Tisches Südkamen findet .

Verzögert durch Corona reist das Mobile Heimatmuseum durch das Perthes-Heim und die Südschule, steht im Stadtmuseum und beim Jubiläum Steinmetz Determann. Eine heimatkundliche Multiplikatorenbrochure über Südkamen wird erstellt und gedruckt gefördert durch Heimatscheck NRW und Spenden .

Das Wappenlogo wird als Aufkleber gedruckt und verteilt finanziert durch den runden Tisch Südkamen und durch Spenden .

Eine Stele über die Geschichte der Fa. Klein & Söhne wird aufgestellt gefördert durch Heimatscheck NRW und durch Spenden .

Ein Rollup Klein und Söhne wird erstellt und gefördert durch den Bürgerhaushalt .

Der Vorschlag von Gerd Ehresmann, auf dem neuen Verkehrskreisel Spange/Dortmunder Allee eine Stele aufzustellen, findet viel Zuspruch und wird diskutiert,der Bürgerhaushalt stellt hierzu eine Anschubfinanzierung von 1500 Euro zur Verfügung .Ob , wann und welche Art von Stele aufgestellt werden soll ist noch nicht geklärt.Zunächst werden von der Leitung des Runden Tisches Südkamen noch weitere Vorschläge erbeten.2

Vorschläge liegen bereits vor. Beim Runden Tisch am 25.10.2022 soll dann geklärt werden, welcher Gestaltungsvorschlag gewollt wird. Der technische Beigeordnete Uwe Liedtke hat zugesagt, dann die weitere erforderliche Prüfung vorzunehmen.



**Heimatfreunde Südkamen e.V. 59174 Kamen Unnaer Straße
30**

Ein Geocache(Multi) schönes Südkamen wurde von Heike Foerthmann entwickelt und von vielen Geocacher bereits absolviert unterstützt durch Spenden .

Zeugen des 2. Weltkrieges Standorte und Geschichte der Splitterbunker in Südkamen wurden veröffentlicht .

Tag des öffentlichen Denkmals am 11.9.22 Vorstellung der historischen Tankstelle Polizeikaserne .

Der Verein Heimatfreunde Südkamen e.V. wurde am 18.5.2022 um 16:00Uhr im Wintergarten der Familie Hattebier gegründet.

Zu den Gründungsmitgliedern gehören Ingeborg und Heinrich Hattebier, Helga und Jürgen Senne, Jörg von Voss und Heike Foerthmann, Volker Sekunde, Friedhelm Wodarz, Rolf Dieter Helgers, Gerd Ehresmann, Monika Breidenbach-Resler, Peter Resler.

Der Verein wurde in das Vereinsregister Hamm eingetragen und wurde vom Finanzamt als gemeinnützig anerkannt.

Der Verein wird unserer Bürgermeisterin Elke Kappen am 10.9.22 im Rahmen eines kleinen Kaffeetrinkens bei Hattebier und am 8.10.22 um 14:00Uhr im Buxtorfhaus der Südkamener Öffentlichkeit im Rahmen eines Geocacheevents vorgestellt.